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CONSEJO LOCAL DRAFE 

 
ACTA No 6   de 20-09- 2021 

 
SESIÓN: Extraordinaria  
 
FECHA: 20 de septiembre 2021 
 
HORA: 5.30 p.m.  
 
LUGAR: Reunión Virtual Google Meet.  meet.google.com/seh-hjsn-hbx 
 
 
INTEGRANTES DE LA INSTANCIA 
 

Nombre Cargo  Entidad Asiste Observaciones 

Sí No 

ANDREA 
VIVIANA LEITON 
MEDINA 

CONSEJERO 
JÓVENES 

  
 

x Excusa Escrita 

HERNANDO 
PARRA RINCÓN 

CONSEJERO 
POBLACIÓN CON 
DISCAPACIDAD 

 x   

GABRIELA 
MOSQUERA 
PALACIOS 

CONSEJERA    
GRUPOS ÉTNICOS 
O SOCIALES 
 

 x   

JUAN BAUTISTA 
COBA 

CONSEJERO     
SECTOR 
EDUCATIVO 

 x    

MARÍA EVA MORA 
ARCIA 

CONSEJERA     
JUNTAS DE 
ACCIÓN COMUNAL 
"JAC" 
 
 

 x   
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IVÁN FRANCISCO 
ANZOLA  
 

CONSEJERO 
COLECTIVOS - 
AGRUPACIONES - 
ESAL 

  x  

ANDRÉS ARTURO 
RIVEROS 
SALDARRIAGA  

CONSEJERO 
ESCUELAS O 
CLUBES 
DEPORTIVOS 

 x   

GUSTAVO 
RODRÍGUEZ 
ZÚÑIGA 

CONSEJERO 
PERSONA MAYOR 

 x   

CARLOS 
MAURICIO 
VISBAL 

REPRESENTANTE ALCALDÍA LOCAL 
USAQUÉN 

x   

CARMEN PALOU REPRESENTANTE SCRD X   

FIDEL ERNESTO 
CASTRO 
SUESCUN  

DELEGADO  IDRD X   

 
SECRETARIA TÉCNICA: 
 

Nombre Cargo  Entidad 

Nancy Stella 
González Cruz 

Secretaria Técnica Instituto Distrital de Recreación y Deporte 

 
 
INVITADOS PERMANENTES:   
 

Nombre Cargo  Entidad Asiste Observaciones 

Sí No 
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OTROS ASISTENTES A LA SESIÓN: 
 

Nombre Cargo  Entidad Asiste Observaciones 

Sí No 

Cesar Vallejo  Referente 
Deportes 

Alcaldía Local x   

      

 
 
Reunión virtual por la plataforma Google Meet, plataforma que se ha venido utilizando en las 
reuniones del Consejo DRAFE de la localidad de Usaquén 
 
ORDEN DEL DÍA: 
 

1. Encuesta Diagnóstico parques zonales, vecinales, canchas sintéticas en la localidad de 
Usaquén 

2. Propuestas Presupuestos Participativos como Consejo DRAFE. 

3.Varios 

 
DESARROLLO:  
 

1.Verificación de Quórum de consejeros y entidades delegadas 

Se hace la verificación Quórum, de consejeros e instituciones como aparece en el formato de 
integrantes.  
 
Se necesita hacer una precisión con relación a la alcaldía local con Carlos Visbal quien se retira 
de la alcaldía y César Vallejo, qué es la persona que va a quedar a cargo del DRAFE, por lo 
tanto, solicitamos que nos informe cuándo va a quedar en propiedad, y recordarles que tiene 
que ser a través de un documento escrito donde el alcalde lo asigne como delegado. 
1. Encuesta Diagnóstico parques zonales, vecinales, canchas sintéticas en la localidad de 
Usaquénse 
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la encuesta del diagnóstico de los parques zonales, vecinales, canchas sintéticas, se les 
comparte la encuesta con los respectivos ajustes dadas por ustedes los consejeros quedando 
ya el formato con las preguntas finales, quedando solo con 9 preguntas, para poderla imprimir 
en una hoja con doble cara. se le colocó el logo oficial de la política pública y sistema distrital 
que la identifique. Se da lectura una a una de las preguntas de la encuesta.  
 
 

 
 
 
La presidenta Gabriela Mosquera, les recuerda que ya les había enviado, una propuesta para 
organizarse por parejas y por cercanía, para realizar las respectivas encuestas. 
 
1.Hernando Parra y Gustavo Zúñiga. 
2.Eva Mora y Viviana Leitón. 
3.Gabriela Mosquera- Juan Bautista Coba. 
4.Iván Anzola- Andrés Rivera.  
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Se comparte el  cuadro con los  sitios donde se llevara  cabo estas  encuestas parque zonal, 
parque vecinal, y cancha sintética y  se  establece con los consejeros  la  asignación por 
parejas. 
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Se les recomienda a los consejeros y consejeras que la información registrada en las encuestas 
debe ser lo más precisa y veraz, visitando el lugar asignado. Se estableció realizar 10 
encuestas por cada pareja de cada uno de los ítems y harán la estrategia para realizarlas. 
10 encuestas por parque zonal, 10 encuesta por canchas sintética,10 encuestas por parque 
vecinal.  
La encuesta se puede realizar en documento virtual o en papel y pueden utilizarse la 
fotocopiadora que está en el parque Altablanca, se solicita a los consejeros que van a 
imprimirla, informar con anticipación. 
  
Con la encuesta lo que se pretende es conoce la percepción que la comunidad tiene espacios, 
como parte del plan de acción del Consejo DRAFE Usaquén. Y que está consignada dentro de 
la política pública, el tema de parque y escenarios deportivos, 
 
El plazo de entrega de la encuesta será 22 de octubre de 2021, iniciando el 20 de septiembre. 
 
Fidel Castro hace precisión que la encuesta es de percepción, ya que cada persona deberá dar 
su mirada, hacerla bien, y el tiempo no sería mucho tiempo, ya que son pregunta cerrada, que 
facilitan su aplicación. La encuesta debe ser contestada por el usuario y no por el consejero. 
 
Juan Batista, es una encuesta de diagnóstico y no es representativa, porque hay tantos  
espacios, como en el caso  de servita, hay zonas deportivas, piscina, pista de atletismo, 
canchas de baloncesto, salones de capacitación, entre otros, y diez encuestan  no  podría dar 
respuesta a ese diagnóstico, pero es importante, que las personas contesten, y nos den una 
idea como ven ellos los escenario, pero habrá otros escenarios diferentes, que diez encuesta si  
nos permitirá ver  ese diagnóstico, y sea  representativa entonces eso dependerá del escenario.  
 
2. Propuestas Presupuestos Participativos como Consejo DRAFE. Se comparten los criterios de 
elegibilidad y viabilidad del sector. 
Ya hay dos consejeros que presentaron propuesta. Una la consejera Eva Mora con su 
propuesta Chaparral en acción – juegos tradicionales y la segunda vacación recreativas en los 
barrios vecinales. 
Otro consejero Gustavo Zúñiga su propuesta es Adultos Mayores más activos y alegres, 
ejercicios de fortalecimiento cardio vascular y de movilidad, y recibió confirmación al correo que 
la propuesta fue subida a plataforma y que esta para revisión. 
 
Hernando Parra pregunta si se van hacer propuestas como se hizo el año pasado, donde sé 
sacó un listado de posibles propuestas, y solicita se le confirme si se va a presentar el 
hexagonal de fútbol para este año.  
Este año se enfocará a las metas dispuestas por la Alcaldía local y se puede volver a presentar 
la propuesta del hexagonal de fútbol, como parte del proceso. 
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Se dan a con conocer las tres metas provistas para las propuestas. 
1. Vincular a 9.142 personas en actividades recreodeportivas comunitarias con una 

magnitud para el año 2022 de 2.200.  
2. Capacitar a 680 personas en campos deportivos, magnitud para el año 2022 de 170. 
3. Beneficiar 680 personas con artículos deportivos entregados, magnitud para el año 2022 

de 170.   
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Se da la explicación de cada uno de estos criterios de viabilidad y elegibilidad, para tenerlos en 
cuenta, al momento de la elaboración y la presentación de las propuestas por parte del consejo 
DRAFE, y  tambien para las propuestas independientes, de cada uno de los consejeros, que 
presente  desde su sector,de forma  individual o calectiva. Y las cuales  deben subirse a la 
página https://gobiernoabiertobogota.gov.co.  
 
No olvidar que ustedes están inscritos desde el año pasado, entonces pueden ingresar con el 
mismo usuario y la clave que utilizaron en ese momento, y quienes no este inscritos deberán 
inscribirse para subir la propuesta. 
 

https://gobiernoabiertobogota.gov.co/
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El consejero Hernando Parra, refuerza en el tema de natación que las propuestas se deben 
incluir a todas las poblaciones, sin excluir a ninguno, y teniendo también en cuenta a las 
cuidadoras(res). Y que las escuelas de formación no sean cortas de uno o dos meses, sino que 
se den como un proceso en el tiempo, igualmente los festivales en los colegios, para los niños 
entre 10 a 15 años, lograr hacer torneos de futbol de salón y así sacar los semilleros para los 
clubes, en las actividades recreodeportiva se tenga en cuenta las cuidadoras y cuidadores, la 
familia, que le permita apoyar a su gran labor. Como también al adulto mayor, estas son las tres 
propuestas que hace para tenerse en cuenta, También continuar con el hexagonal de futbol, 
como parte de la historia de la comunidad. 
 
Fidel Castro sugiere presentar propuesta desde lo personal y presentar una propuesta donde 
están todos los consejeros como DRAFE. Y que tenga cuatro componentes 1. Tema 
Discapacidad. 2.Juventud y otras y también pueden unirse varias ideas y presentarlas, esto lo 
realizaron en la localidad de Teusaquillo. Así es más fácil los criterios de viabilidad y elegibilidad 
como consejo DRAFE. 
Gustavo Zúñiga, dice que las propuestas del consejero Hernando Parra se le puede dar forma y 
presentarlas como consejeros 
 
Fidel Castro, coloca el ejemplo, así como se presentan los proyectos, pueden tener dos o tres o 
más componentes, pero que no pueden ser tan grandes por que se desbordas en el tema de 
costos, y que puedan unirse una escuela con un deporte de conjunto futbol y con un deporte 
individual como el tenis, en treinta sesiones y este serian un componente de escuelas de 
formación; unión escuelas y clubes. Con adulto mayor realizar cuatro paradas de actividad 
física, una cada tres semanas. Con juntas de acción comunal escoger cuatro y montar los 
juegos autóctonos. Juventud festivales de tendencias deportivas. Entonces es coger las 
propuestas y unificarlas.  Y es bueno realizar una mesa de trabajo y montar estas propuestas. 
Que para votación se puede unificar, y puedan tener mayor votación; las paradas y los 
festivales, sirven mucho porque no se desborda el presupuesto.  
 
Hernando Parra entonces se debe enfocar las propuestas en carrera ciclística, hexagonal de 
futbol, festivales. 
 
Juan Bautista Coba, el sector educativo y en especial los niños de primaria están alejados del 
deporte y la recreación, entonces se debería crear la propuesta y unir y hacerlas ya se 
individual o colectiva.  
 
Se les recuerda que el plazo máximo para subir propuesta es el 26 de septiembre de 2021, y 
hacer la mesa de trabajo, para el próximo, 21 de septiembre a las 8.00 p.m.  y recordando que 
al WhatsApp del DRAFE se les envió con mucha anterioridad, las metas, los criterios de 
viabilizada y elegibilidad, la presentación de la capacitación dada por IDPAC de los 
presupuestos participación.   
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El laboratorio Cívico fue convocado por la alcaldía a llevarse a cabo el día 22 de septiembre a 
las 5.00 p.m. con el tema de recreación y deporte y la idea es que todos los consejeros estén 
presentes, y se convoque a la comunidad. El día 21 se llevará a cabo el laboratorio de Cultura.   
 
Se tendrá el formato de Excel para irlo diligenciando, para luego subirlo a la plataforma, se 
creará el link para realizar una mesa de trabajo para realizar la propuesta DRAFE.   
La información debe ser completa, para quedar adecuadamente inscrito, en la página a cargo 
de la presidenta Gabriela Mosquera.   
 
Para finalizar el día 23 de septiembre tendremos capacitación de Consejo DRAFE, Capacitación 
Virtual “Sedentarismo y Riesgo Cardiovascular” a las 7.00 p.m.  por el Dr. Sergio Bernal y esta a 
cargo de los consejeros Iván Anzola y Andrés Riveros.  
 
 
           
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Rotar la pieza comunicativa con sus sectores y grupos de WhatsApp. 
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Este es la pieza publicitaria del laboratorio Cívico con el respectivo link para invitar a la 
comunidad, para el ingreso y participación. 
 

 
 
  
Gustavo Zúñiga pregunta el proyecto de la alcaldía para los instructores y los elementos del 
adulto mayor. (respuesta de Cesar Vallejo en varios) 
 
Juan Bautista para recordarle sobre la capacitación hecha por el DRAFE de Santa fe, hay un 
tema que está en nuestro plan de acción que es la gobernanza, importantísimos poder asistir a 
esos temas. 
 
 
3.Varios: 
 
Cesar Alejandro Vallejo profesional encargado de área de Deportes la alcaldía local de 
Usaquén, estaré apoyando las acciones del deporte, el tiempo libre, y se coloca a total 
disposición. Igualmente, para darle a conocer cómo van los procesos: 
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1. El tema de adulto mayor se publicará el 21 de septiembre ante el SECOP y esperamos 
que el 29 de septiembre, ya se tenga actas de inicio y a principio de octubre se de la 
dotación de adulto mayor. 

2. Eventos deportivos adjudicarlos el 2 de octubre. 
3. El de implementos deportivos para alto rendimiento se estaría adjudicado el 22 de 

octubre. 
4. Nuevas tendencias, activemos Juntos, formación para entrenadores, Hexagonales 

futbol, se hará un convenio interadministrativo con la Universidad Pedagógica que se 
está consolidado a finales de septiembre. 

5. Extenderle una invitación muy importante para el laboratorio Cívico, es muy importante 
para esté y el próximo año, se estará llamando a los consejeros para recopilar alguna 
información sobre el conocimiento que ustedes tienen sobre falencias y/o problemáticas 
que hay en la localidad, centrada en las UPZ que ustedes habitan, a través de un 
cuestionario y obtener la información en temas muy puntuales. 

 
 
 

4. Seguimiento a tareas y compromisos.  
 

Identificación de tareas y compromisos 

Compromisos Nombre responsable Entidad Fecha límite para 
su cumplimiento 

1 
 
 
 
 
 
2. 
 
 
 
 
3. 
 
 
 
 

Mesa de trabajo 8.00 
p.m. para la 
elaboración de la 
propuesta colectiva 
como Consejo DRAFE  
 
 Realizar las Encuestas 
de diagnósticos de 
parques zonales, 
vecinales y canchas 
sintéticas 
 
Asistir al Laboratorio 
Cívico el 22 de 
septiembre a las 5.00 
p.m.  

Consejeros y 
consejeras- Fidel Castro 
y Nancy Gonzalez  
 
 
 
Parejas de consejeros- 
consejeras DRAFE  
 
 
 
 
Consejeros y 
consejeras- 
 
 

Consejeros 
DRAFE 

Usaquén 
 
 
 

Consejeros 
DRAFE 

Usaquén 
 
 
 

Consejeros 
DRAFE 

Usaquén 
 

21 septiembre-
2021. 
 
 
 
 
20 de septiembre 
al 22 de octubre de 
2021. 
 
 
 
22 de septiembre a 
las 5.00 p.m. 
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4. 
 
 
 
 

5.  
 

 
 
Capacitación virtual 
sedentarismo y riesgo 
cardiovascular  

 
 
Consejeros y 
consejeras-e 
instituciones delegadas. 

 
 

Consejeros 
DRAFE 

Usaquén 
 

 
 
23 de septiembre a 
las 5.00 p.m. 

 
 
 
Siendo las 7.00 p.m. se termina la sesión extraordinaria. 
 
 
Fecha:  Próxima Reunión   octubre 26 de 2021. 
 
 
 
 
                                                                                         

  
 
 
_____________________________ 
 
           PRESIDENTA   
Gabriela Mosquera Palacios   

  
 
 
_____________________________ 
 
        SECRETARIA TÉCNICA 
NANCY STELLA GONZALEZ CRUZ 

 


